

ACTUALITÉ : GERS

Vendredi 15 décembre 2023

Du théâtre à vocation ludique et pédagogique au lycée Joseph-Saverne de L'Isle-Jourdain



C'était la dernière représentation dans le Gers pour la compagnie Trimaran qui proposait un spectacle interactif à des lycéens de L'Isle-Jourdain.

La compagnie Trimaran, avec l'aide d'Annie Castay pour l'organisation, a proposé un spectacle interactif au lycée Joseph-Saverne de L'Isle-Jourdain, un théâtre à vocation ludique et pédagogique. "Graine d'arbitre... ou d'arbitrage !", s'inscrit dans la continuité de leurs spectacles "Graine de supporters" et "Graine de sportifs". Au-delà du côté ludique, le besoin d'expression est très présent chez les jeunes. La troupe a donné la possibilité aux lycéens de parler sereinement des thématiques complexes que sont le sexisme et les discriminations envers la communauté LGBT + en respectant la parole de chacun. Une réflexion immédiate avec les lycéens s'est faite après les saynètes.

Il s'agit d'un outil de prévention qui s'appuie sur le théâtre interactif pour parvenir au débat et à l'échange. Stéphane Tourneu-Romain, auteur et concepteur de cette action, travaille en partenariat avec le ministère chargé des Sports et des Jeux Olympiques et Paralympiques, la délégation interministérielle de lutte contre le racisme et l'antisémitisme (DILCRAH), l'Union nationale des footballeurs professionnels (UNFP) et le conseil régional d'Occitanie. Marie Violet est chargée des décors.

Témoignages surprenants

Les comédiens Johan Allichon, Yoann Rousseau et Justine Duvinage sont jeunes, complices et impliqués, tant sur scène que dans les échanges. Notamment avec quelques témoignages surprenants sur le sexisme, l'occasion de voir qu'il reste du chemin à faire pour certains. Cette démarche éducative et originale sensibilise les jeunes aux discriminations et leur rappelle les valeurs de respect et de vivre ensemble de la société.

Les intervenants ont souhaité mettre en lumière les comportements sexistes et discriminants envers la communauté LGBT + que l'on peut retrouver parfois dans les stades et plus largement dans la société.

Une vingtaine d'actions de prévention sont prévues au cours du prochain trimestre, avec plus de 1.500 jeunes qui participeront directement à l'action sur le terrain. Le spectacle est interprété par les comédiens du Trimaran qui ont lancé l'invitation aux jeunes pour qu'ils se mettent eux aussi en scène autour des saynètes et qu'ils s'approprient le message. On peut joindre la compagnie Trimaran au 05.63.40.58.18 ou en consultant leur site internet.